
关于市政协十三届五次会议第 234 号

提案的答复

邹本尧委员：

您提出的关于扶持解决民宿旅游冬季取暖问题的建议收悉，

现答复如下:

冬季采暖是保障北方地区居民正常生活的必备条件之一。近

年来，随着城乡一体化快速发展，在我市城镇集中供热管网覆盖

区域，居民住宅集中供热普及率达到 90%以上，而在集中供热管

网覆盖区域之外，包括部分镇街驻地、乡村，由于各级政府的大

力推动和相关技术的不断成熟，清洁能源供热得到快速普及，居

民采用天然气、电能、空气能等进行分部式集中供热或分户式供

热，有效改善了居住条件，提高了生活舒适度和幸福指数。作为

城市集中供热管网覆盖范围之外的民宿，通过采用空气能等清洁

供热方式解决冬季采暖问题，确实是提高旅游品质、改善旅居条

件的有效选择。经了解，我市清洁能源供热发展很快，一些镇街

驻地、农村集中居住点居民区，通过引进专业的清洁能源供热企

业，进行市场化运作，采用合同能源管理的模式，成功解决了冬

季居民采暖问题，并大大降低了供热运行成本，提高了供热服务

质量，实现了供热企业和居民用户的双赢。

下一步城市建设管理部门将加大清洁能源供热的宣传、推广

力度，提高社会各行业和居民对清洁供热的认识，加深对清洁供

热技术和产品的了解，同时不断提高服务意识，主动做好清洁能



源供热企业与用户的沟通，为用户选用经济实用的清洁供热产品、

技术或企业提供帮助。

非常感谢您对我们工作的关心和支持！欢迎今后多提宝贵意

见和建议。

威海市发展和改革委员会

2021 年 7 月 14 日

（联系人：姜富井 联系电话：5889538）
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